



Yo campesino

MIGUEL ANGEL ROCHA VALENCIA

Rápido deterioro de economía

Lo que parecía imposible, está ocurriendo: contraer la economía, dejarla caer a niveles por abajo de cualquier crisis. Lo que no pudieron fenómenos externos durante los dos sexenios anteriores, hoy ocurre de manera increíble, dado que gozábamos de estabilidad económico-financiera y política.

Parecía que la mesa estaba servida para que llegaran, como dice el dirigente del PRI, César Camacho Quiroz, los que sí saben hacer las cosas, se vistieran con traje de luces y llevaron a los mexicanos a niveles de vida anhelados y desconocidos.

Sin embargo, todo está dando marcha atrás, la estabilidad que fue envidiada y subrayada en el extranjero, incluyendo Europa y Estados Unidos, está yéndose por la borda y el buque llamado México comienza a hacer agua, y si no fuera porque del anterior sexenio dejaron reservas internacionales que garantizan pagos y respalda al peso, ya estarían prendidos los focos rojos y caídas las calificaciones crediticias hoy "nada más" congeladas.

El caso es que al reconocimiento de la Secretaría de Hacienda que el Producto Interno Bruto decae, debido a la falta de gasto o inversión pública que denuncia el banco de inversión neoyorkino, Merrill Lynch, se suman cosas peores.

Hacienda reconoce una baja del 2.5 al 1.8 por ciento, en tanto Monex es más pesimista y coloca el "crecimiento" del PIB en 0.5 por ciento, mientras las ventas al mayoreo reportan una caída del 8.5 y las minoristas de 9.1 por ciento.

Pero las malas noticias continúan y a pesar de los anuncios de inversiones extranjeras y de que en el sector turístico llegarán miles de millones de dólares para construir hoteles, marinas, campos de golf y centros recreativos que desde luego están incluidos en la canasta básica para ser accesibles a todos los mexicanos, el director de Riego Soberano de Moody's, anunció el congelamiento de la calificación crediticia de México debido a su bajo crecimiento, fenómeno que también se deriva coincidentemente con Merrill Lynch, a factores internos que mucho tienen que ver con los subejercicios que la Secretaría de Hacienda afirma que no existen, así como a temas fiscales.

Esto resulta increíble dadas las chuchas cuereras que están a cargo del sector y a que de acuerdo a la misma calificadora, hay fortaleza financiera y una balanza de pagos positiva, por lo cual el bajo crecimiento económico tiene su fundamento en la falta de ejercicio del gasto y de inversión, lo cual nos estaría indicando que esos miles de millones de pesos y dólares que invadirían la economía mexicana, sólo son de saliva.

Eso según Moody's, ya que incluso, ¡no hay déficits!, lo cual indica que sí hay dinero, tanto en pesos como en dólares.

Tal vez la mejor muestra de que es la falta de gasto o inversión interna lo que está sentenciando el bajo crecimiento es que no hay déficits y sin embargo, sectores como el de la industria electrónica, se desbarrancan en expectativas de empleo en 50 por ciento y todo, por la caída económica, que de acuerdo a especialistas, no es "natural" sino artificial, lo cual, la verdad, sería perverso.

Ahora habrá que buscar quién es el culpable de lo que está ocurriendo, alguien está fallando o realmente todo atiende a una estrategia para que una vez aprobadas las reformas, las que sean, entonces sí salgan los héroes que nos van a rescatar de la catástrofe económica. El problema es que para entonces, muchos miles de mexicanos habrán perdido sus empleos y millares de Pymes tronado. Ahí está el dato del INEGI en cuanto a ventas.

Como diría un amigo ¿Se vale?